

El Gobierno aplaza la creación de la comisión para supervisar el trasvase

La UE desestima el proyecto remitido por la Junta Central de Usuarios del Júcar-Vinalopó para trasladar la toma del agua a Antella

VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



F. J. BENITO El Ministerio de Economía optó ayer por retirar del orden del día de la reunión del Programa Operativo Integrado de la Comunidad Valenciana la creación del polémico grupo técnico que debe supervisar, a petición de la UE, el desarrollo de las obras del trasvase Júcar-Vinalopó. El asunto está pendiente desde junio cuando la Generalitat reclamó más tiempo para revisar la lista de elegidos y ayer, debido a la presencia en Alicante de altos cargos de Bruselas, la candidatura se quedó en el cajón para una próxima reunión que se celebrará a finales de año.

Mientras, en la jornada de trabajo de ayer se desveló que el Ministerio de Medio Ambiente tiene pendientes por certificar obras hidráulicas en la provincia por valor de 510 millones de euros ante Bruselas que corresponden al programa que finaliza en 2008 - en concreto ha certificado 240 millones de los 750 asignados - . Una circunstancia que

aprovechó el Consell para pedir al Gobierno que interceda ante la UE y que de esta cantidad se transfieran 140 millones de euros a la Generalitat para financiar sus proyectos en materia de depuración y reutilización de aguas residuales. Por su parte, el Ministerio de Medio Ambiente hizo pública una nota en la que aseguró que Acuamed, la sociedad estatal con la que desarrolla el Programa Agua en la Comunidad Valenciana, tiene asignadas subvenciones europeas por valor de 365 millones hasta 2013, cifra que la empresa interpretó como «una nueva muestra del respaldo que las autoridades comunitarias otorgan a los proyectos incluidos en el Programa Agua y, en concreto, a la desalinización».

La creación del grupo de trabajo exigido por Bruselas como condición para ampliar la subvención del Júcar-Vinalopó hasta los 120 millones de euros tendrá que esperar hasta una próxima reunión, ya que ayer volvió a posponerse. El listado del Ministerio de Medio Ambiente había sido ligeramente modificado con respecto al de hace tres meses para eliminar al representante de la Junta Central de Usuarios -sí estaba en junio- pero aunque figuraba en el orden del día el tema no llegó a plantearse en una reunión en la que se vetó a los reporteros gráficos y a la que asistieron, entre otros, Giorgos Pereulakis, responsable de la concesión de los Fondos Comunitarios y Rudolf Niessler, jefe de la Unidad. Los dos altos cargos de la CE con los que la Junta Central de Usuarios se entrevistaron en junio para tratar de reconducir el proyecto con el cambio de la toma del agua de la Marquesa a Antella.

Los usuarios han remitido también el proyecto a la Oficina Europea contra el Fraude al entender que en la tramitación del nuevo proyecto pudieran haberse cometido irregularidades. Andrés Martínez, presidente de la Junta, ha solicitado también un encuentro con el presidente de la CE, el portugués Duro Barroso, para trasladarle sus sospechas.

La postura de la Comisión con el Júcar-Vinalopó ha sido siempre la de respaldar los proyectos del Gobierno central, primero apoyando el que presentó el PP y después el del PSOE. Ayer, el Ministerio de Medio Ambiente hizo pública una nueva resolución de Bruselas que representa la enésima bofetada a los regantes del Vinalopó. La CE desestima la opción de Antella frente a la del Azud de la Marquesa, al considerar que «el proyecto aprobado en combinación con las desaladoras aprobadas en la cuenca del Júcar y la mejora de la depuración en la cuenca, puede aportar una solución adecuada, sostenible a largo plazo e integral de la gestión de aguas en la cuenca del Júcar y para la recuperación de los acuíferos sobreexplotados de la cuenca del Vinalopó». La



El director general de Acuamed, Adrián Baltanás, charla con Peulakis - centro - y Rudolf Niessler, ayer en Torrevieja

MULTIMEDIA

 [Fotos de la noticia](#)

CE reitera en su comunicación que «el único interlocutor para proponer modificaciones es el Gobierno español» e insta a Andrés Martínez a trabajar «junto a las autoridades competentes para hacer de este proyecto un éxito para la Comunidad Valenciana». Martínez fue expulsado del consejo de Aguas del Júcar a finales de 2005.